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Résumé 

De plus en plus de substances utilisées dans les crèmes cosmétiques sont considérées comme étant 

toxiques. Lřobjectif principal de ce travail est de dresser un état des lieux sur les composants 

controversés  retrouvés  sur les étiquettes dřemballages des crèmes cosmétiques commercialisées sur le 

marché Constantinois. Une étude descriptive transversale a été effectuée sur 45 crèmes cosmétiques 

dřorigine locale ou dřimportation. Les crèmes importées prédominent (83%) dont la plupart sont 

dřorigine française (66%). La majorité des crèmes analysées contenant des substances toxiques dans 

leurs compositions (83%). Nous avons constaté que les principales substances toxiques retrouvées dans 

les crèmes solaires sont lřoctocryléne (53%) et le phénoxyéthanol (47%) alors que le parabène (88%) et 

le phénoxyéthanol (77%) sont majoritairement présents dans les crèmes hydratantes et réparatrices. La 

nécessité de système de cosmétovigilance et de réglementation concernant les produits cosmétiques en 

Algérie nřest plus à prouver mais doit être amélioré et consolidé pour permettre une meilleure 

surveillance des substances controversées.   

Mots clés : produits cosmétiques, crèmes cosmétiques, substances toxiques, cosmétovigilance, 

Constantine, emballage.  

Abstract 

More and more substances used in cosmetic creams are considered toxic. The main objective of this 

work is to take stock of the controversial components found on the packaging labels of cosmetic 

creams marketed on the Constantinians market. A cross-sectional descriptive study was conducted on 

45 cosmetic creams of local origin or import. Imported creams predominate (83%), most of which are 

of French origin (66%). The majority of creams analyzed containing toxic substances in their 

compositions (83%). We found that the main toxic substances found in sunscreens are octocrylene 

(53%) and phenoxyethanol (47%), while paraben (88%) and phenoxyethanol (77%) are mostly present 

in moisturizing and repairing creams. The need for a cosmetovigilance system and regulation of 

cosmetic products in Algeria is no longer to be proven but must be improved and consolidated to allow 

better monitoring of controversial substances.   

Keywords : cosmetic products, cosmetic creams, toxic substances, cosmetovigilance, Constantine, 

packaging. 

 

 


